



# Herzlich Willkommen

## im Essbare Wildpflanzen Park Neinstedt

**Das, was vorhanden ist, sichtbar machen | Selbstversorgung durch learning by doing**  
Welcome to the Edible Wild Plants Park Ewilpa Gardens Neinstedt. Visualize what is available learning self-sufficiency by doing

Die als gemeinnützig anerkannte Stiftung Ewilpa wurde 2015 gegründet. Ziel der Stiftung ist es, die Bevölkerung auf essbare Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume aufmerksam zu machen und das Natur- und Umweltbewusstsein zu stärken. Dazu werden bei der Gestaltung eines EWILPAs Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume gepflanzt, um diese dann kontrolliert verwildern zu lassen. Die Parks dienen gleichzeitig der Umweltbildung und bieten zahlreichen Wildtieren und Insekten Lebensraum und Nahrung. Besonderheiten unseres Parks sind die Einbeziehung von Bienen sowie die möglichst behindertengerechte Wegführung mit entsprechender Beschilderung. Außerdem werden behindertengerechte Führungen und Workshops angeboten.

Foundation Ewilpa was established in 2015 with the aim of drawing people's attention to edible, tasty and healthy natural products. Therefore gardens with herbs, fruits, vegetables, bushes and trees were created allowing growth in a natural environment with minor supervision. These parks serve the environmental development and offer food and living space to native animals and insects. Obvious aspects of our parks are the encouragement of bees and the display of signs along the paths, which are easily accessible to disabled persons. Guided tours and workshops are also offered.



## Garten Verein EMMA e.V.

Der Garten Verein EMMA befindet sich auf einem ehemaligen Ziegeleigelände.

Um 1600 gab es hier die erste Ziegelei und eine Ölmühle. Heute ist das Gelände ein Schaugarten mit Bäumen, Kräutern, Beerensorten und Bienen.

Die Naturheilpraxis Maria Magdalena bietet Führungen, Workshops und Ferienwohnungen auf dem Gelände an.

**Kontakt : Verein EMMA e. V. | [verein.emma2021@gmail.com](mailto:verein.emma2021@gmail.com)**

### Hinweise für die Nutzung:

- Das Sammeln erfolgt auf eigene Verantwortung.
- Bitte nur in haushaltsüblichen Mengen ernten.
- Hunde an der Leine führen.
- Rauchen ist nur an gekennzeichneten Stellen erlaubt.



**Location 1 | Garden Emma Association**  
The garden EMMA association is located on a former brick factory area. In 1600 the first oilmill and brick factory were founded here. Today the area has turned into a display garden with several trees, herbs, berries and bees. Guided tours are available as well as workshops and holiday apartments, offered by naturopathic practice Maria Magdalena.

### Please notice:

- Collection at own risk.
- Harvest only in household quantities.
- Keep dogs on a leash.
- Smoking is allowed in the smoking area.





# Herzlich Willkommen

## im Essbare Wildpflanzen Park Neinstedt

Das, was vorhanden ist, sichtbar machen | Selbstversorgung durch learning by doing

Welcome to the Edible Wild Plants Park Ewilpa Gardens Neinstedt. Visualize what is available learning self-sufficiency by doing

Die als gemeinnützig anerkannte Stiftung Ewilpa wurde 2015 gegründet. Ziel der Stiftung ist es, die Bevölkerung auf essbare Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume aufmerksam zu machen und das Natur- und Umweltbewusstsein zu stärken.

Dazu werden bei der Gestaltung eines EWILPAs Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume gepflanzt, um diese dann kontrolliert verwildern zu lassen. Die Parks dienen gleichzeitig der Umweltbildung und bieten zahlreichen Wildtieren und Insekten Lebensraum und Nahrung.

Besonderheiten unseres Parks sind die Einbeziehung von Bienen sowie die möglichst behindertengerechte Wegführung mit entsprechender Beschilderung. Außerdem werden behindertengerechte Führungen und Workshops angeboten.

Foundation Ewilpa was established in 2015 with the aim of drawing people's attention to edible, tasty and healthy natural products.

Therefore gardens with herbs, fruits, vegetables, bushes and trees were created allowing growth in a natural environment with minor supervision.

These parks serve the environmental development and offer food and living space to native animals and insects.

Obvious aspects of our parks are the encouragement of bees and the display of signs along the paths, which are easily accessible to disabled persons.

Guided tours and workshops are also offered.

Standort  
**2**

## Pfarrgarten der Evangelischen Stiftung Neinstedt

Ein Teil des ehemaligen Pfarrgartens der Evangelischen Stiftung Neinstedt ist eine Streuobstwiese mit vielen alten Apfel- und Birnbäumen. Es entsteht ein Naschpfad mit Felsenbirnen, Himbeeren und schwarzen Johannisbeeren. Im Hintergrund wachsen bereits Kornelkirschen. Die Geschichte der Stiftung beginnt 1860. Marie und Phillip Nathusius gründeten die Stiftung und zusammen mit Phillips Schwester Johanne beschäftigte sich Marie ihr ganzes Leben auch mit Naturmitteln, dem Malen von Blumen und dem Komponieren von Liedern.

Kontakt : Verein EMMA e. V. | [verein.emma2021@gmail.com](mailto:verein.emma2021@gmail.com)

### Hinweise für die Nutzung:

Das Sammeln erfolgt auf eigene Verantwortung.

Bitte nur in haushaltsüblichen Mengen ernten.

Hunde an der Leine führen.

Rauchen ist nur an gekennzeichneten Stellen erlaubt.



### Location 2 | Parish Garden

Part of the former foundation's parish garden of Evangelic Foundation Neinstedt is a fruit meadow with mature apple trees and pear trees. There is also a walking path among raspberries and black currants with cornel-cherries growing in the back. The foundation was established in 1860 by Phillip and Marie Nathusius. Together with Phillip's sister Johanne, Marie and her discovered nature's gifts, painted flowers and composed songs.

### Please notice:

Collection at own risk.

Harvest only in household quantities.

Keep dogs on a leash.

Smoking is allowed in the smoking area.





# Herzlich Willkommen

## im Essbare Wildpflanzen Park Neinstedt

**Das, was vorhanden ist, sichtbar machen | Selbstversorgung durch learning by doing**  
Welcome to the Edible Wild Plants Park Ewilpa Gardens Neinstedt. Visualize what is available learning self-sufficiency by doing

Die als gemeinnützig anerkannte Stiftung Ewilpa wurde 2015 gegründet. Ziel der Stiftung ist es, die Bevölkerung auf essbare Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume aufmerksam zu machen und das Natur- und Umweltbewusstsein zu stärken. Dazu werden bei der Gestaltung eines EWILPAs Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume gepflanzt, um diese dann kontrolliert verwildern zu lassen. Die Parks dienen gleichzeitig der Umweltbildung und bieten zahlreichen Wildtieren und Insekten Lebensraum und Nahrung. Besonderheiten unseres Parks sind die Einbeziehung von Bienen sowie die möglichst behindertengerechte Wegführung mit entsprechender Beschilderung. Außerdem werden behindertengerechte Führungen und Workshops angeboten.

Foundation Ewilpa was established in 2015 with the aim of drawing people's attention to edible, tasty and healthy natural products. Therefore gardens with herbs, fruits, vegetables, bushes and trees were created allowing growth in a natural environment with minor supervision. These parks serve the environmental development and offer food and living space to native animals and insects. Obvious aspects of our parks are the encouragement of bees and the display of signs along the paths, which are easily accessible to disabled persons. Guided tours and workshops are also offered.



## Gärten im Gartenverein Rhodenberg e.V.

Der Gartenverein Rhodenberg e. V. feierte 2022 sein 100jähriges Bestehen. Hier entstehen einzelne Themengärten, zum Beispiel ein Bienenschauergarten, ein Kräutergarten, ein Rosengarten und ein Märchengarten. Außerdem gibt es viele Sorten alter Obstbäume und einige Nadelbäume.

**Kontakt : Verein EMMA e. V. | [verein.emma2021@gmail.com](mailto:verein.emma2021@gmail.com)**

### Hinweise für die Nutzung:

- Das Sammeln erfolgt auf eigene Verantwortung.
- Bitte nur in haushaltsüblichen Mengen ernten.
- Hunde an der Leine führen.
- Rauchen ist nur an gekennzeichneten Stellen erlaubt.



Location 3 | Rhodenberg Garden Plots  
Rhodenberg gardening plots celebrated its centenary in 2022. Several show-gardens can be visited. For example beehive garden, herb garden, rose garden and fairy garden. There are also several kinds of old fruit trees and evergreens.

### Please notice:

- Collection at own risk.
- Harvest only in household quantities.
- Keep dogs on a leash.
- Smoking is allowed in the smoking area.





# Herzlich Willkommen

## im Essbare Wildpflanzen Park Neinstedt

Das, was vorhanden ist, sichtbar machen | Selbstversorgung durch learning by doing  
Welcome to the Edible Wild Plants Park Ewilpa Gardens Neinstedt. Visualize what is available  
learning self-sufficiency by doing

Die als gemeinnützig anerkannte Stiftung Ewilpa wurde 2015 gegründet. Ziel der Stiftung ist es, die Bevölkerung auf essbare Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume aufmerksam zu machen und das Natur- und Umweltbewusstsein zu stärken. Dazu werden bei der Gestaltung eines EWILPAs Kräuter, Stauden, Sträucher und Bäume gepflanzt, um diese dann kontrolliert verwildern zu lassen. Die Parks dienen gleichzeitig der Umweltbildung und bieten zahlreichen Wildtieren und Insekten Lebensraum und Nahrung. Besonderheiten unseres Parks sind die Einbeziehung von Bienen sowie die möglichst behindertengerechte Wegführung mit entsprechender Beschilderung. Außerdem werden behindertengerechte Führungen und Workshops angeboten.

Foundation Ewilpa was established in 2015 with the aim of drawing people's attention to edible, tasty and healthy natural products. Therefore gardens with herbs, fruits, vegetables, bushes and trees were created allowing growth in a natural environment with minor supervision. These parks serve the environmental development and offer food and living space to native animals and insects. Obvious aspects of our parks are the encouragement of bees and the display of signs along the paths, which are easily accessible to disabled persons. Guided tours and workshops are also offered.



## Trockenrasen-Kräutergarten an der Teufelsmauer

Die Teufelsmauer ist ein beeindruckendes Sandsteingebilde zwischen Neinstedt und Weddersleben. Am Aufstieg liegt ein Trockenrasen-Kräutergarten, den der Förderverein Teufelsmauer Weddersleben e.V. angelegt hat. Eine Besonderheit ist die Sand-Silberscharte. Des Weiteren wachsen hier viele essbare Wildkräuter, es entsteht eine Wildpflanzenhecke und ein Bienenstandort.  
**Kontakt : Verein EMMA e. V. | verein.emma2021@gmail.com**

### Hinweise für die Nutzung:

- Das Sammeln erfolgt auf eigene Verantwortung.
- Bitte nur in haushaltsüblichen Mengen ernten.
- Hunde an der Leine führen.
- Rauchen ist nur an gekennzeichneten Stellen erlaubt.



### Location 4 | Teufelsmauer Herb Garden

Next to the path, leading to an impressive sandstone formation you find a meadow with an herb garden and a unique thistle named Sand-Silberscharte as well as a wild grown hedge and a beehive.

### Please notice:

- Collection at own risk.
- Harvest only in household quantities.
- Keep dogs on a leash.
- Smoking is allowed in the smoking area.

